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R iche en événements pour la Ville, le mois de mai a  
rassemblé les habitants de Villejuif autour de moments  
conviviaux dans les différents quartiers de la ville, de la Fête des  

Voisins aux vides-greniers en passant par l’inauguration du jardin de la  
MPT Jules-Vallès.
En s’achevant par le Salon du jardin, le mois qui vient de s’écouler a été placé sous 
le signe de la nature, c’est pourquoi nous avons choisi de consacrer notre dossier 
à Villejuif, ville verte !
Avec Catherine Casel, Adjointe au Maire en charge des Espaces verts et du  
Développement durable, nous avons pour priorité d’offrir aux Villejuifois un cadre 
de vie agréable. Permis de végétaliser, concours des « meilleurs jardiniers » ou encore 
démarche zéro phyt’eaux, nous voulons innover et créer des lieux de bien-vivre 
ensemble. 
Nous œuvrons également pour les quartiers au quotidien, dans la préservation des 
services publics de proximité par exemple. Et je tiens ainsi à rassurer une fois de 
plus les habitants à ce sujet,  le bureau de Poste des Lozaits n’a jamais été menacé 
de fermeture. Je vous l’ai toujours dit, notre ville change, mais notre qualité de vie 
doit être conservée.  
Vous le verrez dans le magazine, les projets fleurissent ce mois-ci encore à  
Villejuif, signe du renouveau économique de notre ville : la centrale de  
Géothermie a été inaugurée, l’ambitieux projet de Maison des Arts Martiaux voit 
le jour, les concertations avec les riverains se poursuivent sur les projets de la ZAC 
Aragon et des Lozaits.
Enfin, au mois de juin ont lieu les deux tours des élections législatives et je vous 
encourage cette fois encore, à aller voter ou à établir une procuration si vous ne 
pouvez pas vous déplacer.
Très bon mois de juin à Villejuif !

Chères Villejuifoises, chers Villejuifois, 

franck le Bohellec
maire de Villejuif
conseiller régional d’Île-de-france

Innover et créer  
des lieux de bien-vivre  

ensemble. 

”

”
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Vous ne recevez pas  
le Villejuif notre Ville ?

Villejuif notre Ville est distribué tous les mois 
dans votre boîte à lettres. Si vous ne l’avez pas 
reçu, ou si vous ne le recevez pas régulièrement, 
signalez vos nom et adresse via le formulaire 
disponible en mairie centrale et annexes, ou 
contactez la direction de la communication au  
01 45 59 22 94. nous transmettrons vos coor-
données à la société en charge de la distribution 
pour vous assurer la diffusion de votre magazine. 

édito
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instantanésinstantanés

Vendredi 19 mai, dès 18h à jusque tard dans la nuit, des 
centaines de personnes se sont retrouvées dans leur 

rue, au pied de leur immeuble ou dans la salle commune 
de leur résidence pour trinquer à l’occasion de la Fête 

des voisins. Le Maire, Franck Le Bohellec, est allé 
avec l’équipe municipale à la rencontre de nombreux 

habitants. Plus d’une trentaine d’initiatives ont été 
organisées à Villejuif. Cette manifestation qui connait un 

succès grandissant, a rassemblé 9 millions  
de participants en France, avec le soutien de 1250 

mairies et bailleurs sociaux.

fête deS VoiSinS 2017

Convivialité 
et partage allée des fauvettes / quartier lozaits nord

rue du castel / quartier des Hautes-Sorrières 

alain mille et annie grivot, conseillers municipaux  
délégués, avec les habitants de la rue St roch /  
quartier du massif central

avec elisabeth Berton, conseillère municipale rue de chevilly / quartier Sud

édouard obadia et mahrouf Bounegta, respectivement adjoints aux maires  
à la Santé et à la propreté ont chanté avec les bénévoles de la  

ressourcerie dans le quartier paul-éluard

allée Berlioz / quartier centre-Ville
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instantanés

VoteR est un dRoit mais aussi un deVoiR
pensez pRocuRation

LÉGISLATIVES

11 JUIN
18 JUIN 

2  17

événement

Pour établir une procuration 
en prévision des élections législatives, vous pouvez faire établir au tribunal d’instance, 127/129 
rue Jean-Jaurès, des procurations pour les scrutins des 11 et 18 juin. l’électeur vous représentant 
doit être inscrit sur les listes électorales de votre commune. il devra se rendre dans le bureau 
de vote dont vous dépendez pour voter en votre nom. pour établir la procuration, vous pouvez 
vous présenter, muni de votre carte d’identité ou passeport et avec les informations concernant 
votre mandataire (nom, adresse, date et lieu de naissance) à l’une des permanences dédiée les : 
mardi 6 juin, de 9h à 12h ; mercredi 7 juin, de 9h à 20h ; lundi 12 juin, de 9h à 20h ; mercredi 14 juin, de 9h 
à 20h. Renseignements au Service des affaires générales de la Ville au 01 45 59 21 21.
 
élections présidentielles - résultats du second tour
À Villejuif, lors du second tour de scrutin de l’élection présidentielle organisé le dimanche 7 mai, 
sur les 29 238 électeurs inscrits sur les listes communales, 19 860 se sont rendus aux urnes 
soit une participation de 67.93 %. les suffrages exprimés (17 590), hors bulletins blancs et nuls 
(1910) sont répartis comme suit : 
emmanuel macron : 17 592 voix soit 81.29 %  
marine le pen : 3 358 voix soit 18.71 %

franc succès pour le Salon du livre  
jeunesse organisé par l’association des 

amis de la librairie points communs 
avec le soutien de la Ville au parc  

pablo-neruda samedi 13 mai.

les chineurs et amateurs de bonnes affaires s’étaient  
donnés rendez-vous en centre-ville pour le vide-grenier organisé  

par la Ville, dimanche 21 mai.

à l’occasion des portes ouvertes de  
l’hôpital paul-Brousse samedi 20 mai,  
le maire, franck le Bohellec est venu saluer 
les équipes du pôle gériatrie en compa-
gnie de martin Hirsch, directeur général 
de l’assistance publique - Hôpitaux de 
paris. ils ont échangé notamment sur leur 
déception de ne pas voir la ville de Villejuif 
retenue sur le projet de l’agence  
européenne du médicament.

édouard obadia,  adjoint au maire en charge des seniors, a rencontré 
les sportifs de l’uSV retraités à la mpt gérard-philipe à l’occasion de 
leur fête annuelle.

Concert de fin d’année des élèves du conservatoire  
dans la salle culturelle de la médiathèque.
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ma ville

électricité 

Renouvellement 
du réseau
Afin d’améliorer la qualité 
de la desserte en électricité, 
Réseau de Transport Électrique 
(RTE) réalise des travaux de 
modernisation d’une ligne de 
225 000 volts, depuis le 3 avril 
et jusqu’au 8 décembre 2017. 
Cette ligne électrique essen-
tielle court le long de  la rue 
Jean-Baptiste Baudin, puis des 
rues Griffuelhes, Jules-Joffrin, 
René-Hamon, Auguste-Delaune, 
Sainte-Colombe. Plusieurs 
phases sont ainsi organisées, par 
tronçons successifs. Les riverains 
seront régulièrement informés 
et la RATP réalise, en cas de 
déviation, une information des 
usagers des lignes de bus. Selon 
les nécessités du chantier, des 
modifications de circulation 
seront prises, l’arrêt et le sta-
tionnement au droit des travaux 
étant toujours interdits pour des 
raisons de sécurité. Depuis avril 
et jusqu’à la fin juin, les travaux 
sont consacrés au traitement 
de la rue Sainte-Colombe, 
avec des mises en circulation 
alternée. Du 20 au 29 juin, 
les travaux débutent au 
rond-point à l’intersection 
des rues René-Hamon et 
Jules-Joffrin. Une circulation 
alternée sera mise en place 
avant de pouvoir débuter le 
traitement de la rue René-
Hamon, du rond-point jusqu’à 
l’avenue de la République.  
Cette portion de la rue 
René-Hamon sera ainsi 
barrée du 30 juin au  
2 août.

Riverains : les nuisances limitées
La limitation des nuisances liées à ces chantiers historiques, notamment le bruit et la poussière,  est au cœur des préoccupa-
tions de la Société du Grand Paris et de la Municipalité. En pratique, cela se traduit par :
• un espace de nettoyage des roues des camions avant de quitter le chantier, afin d’éviter de dégrader les voiries limitrophes
• la mise en place de bâches acoustiques pour limiter le bruit des travaux
• un balisage et des barrières pour sécuriser les accès
• la construction d’un accès direct à l’A6 via le chemin de la Redoute afin de privilégier les grands axes de circulation 
Enfin, l’agent de proximité de la Société du Grand Paris est présent en alternance sur les chantiers des deux gares pour 
répondre à vos questions et faciliter la communication en cas de difficulté. N’hésitez pas à le solliciter.
Mathieu roze, 06 46 90 78 36

franck le Bohellec, maire de Villejuif, 
se félicite « du lancement de cette 
nouvelle phase », qui est « un pas de 
plus dans l’évolution de Villejuif ». en 

effet, suite à l’attribution en février 2017 du 
marché de génie civil du tunnel, des gares 
et des ouvrages annexes situés entre fort 
d’issy-Vanves-clamart et Villejuif louis-
aragon, le groupement  Vinci construction/
Spie Batignolles, installe progressivement 
ses emprises de chantier. Les premiers 
travaux de terrassement de la 
future gare Villejuif Gustave-
Roussy ont débuté dès le mois de 
mai et l’entrée du parc juste en face de 
gustave-roussy a ainsi dû être condamnée. 
en juin, le creusement des parois pourra 
débuter. du côté de la future gare Villejuif 
louis-aragon, le groupement ne prend 
possession de l’emprise qu’au début du 
mois de juin et doit d’abord réaliser des 
inspections du sol par forage et un premier 
terrassement avant d’envisager, en août,  
d’installer l’emprise définitive du chantier 
et de débuter les travaux.

Parois MouLées
pour réaliser les gares du grand paris 
express, la méthode constructive choisie 
consiste à d’abord réaliser les parois en 
béton armé qui dessinent ainsi l’emprise 
de la future gare, c’est-à-dire les contours 
de l’ouvrage. deux « murettes guides » peu 
profondes en béton sont réalisées : elles 
positionnent précisément l’outil de forage. 
celui-ci est choisi en fonction de la nature 
du sol. pour les sols meubles, c’est une 

benne mécanique qui permet de creuser 
les parois, une hydrofraise étant nécessaire 
pour les sols durs. l’outil de forage, 
guidé par ces murettes, creuse un large 
panneau de toute la profondeur de la gare.  
à Villejuif gustave-roussy par exemple, 
après un terrassement sur 12m de 
profondeur, un puits de 40 mètres est 
à réaliser. Soit une gare de 50m de 
profondeur, l’équivalent en sous-sol d’un 
immeuble d’une quinzaine d’étages !  
au fur et à mesure du creusement, un 
mélange d’argile et d’eau appelé « boue 
bentonite » est substitué à la terre excavée 
afin d’assurer la stabilité de la tranchée. Des 
cages d’armatures sont ensuite introduites 
et des joints posés aux extrémités pour 
assurer l’étanchéité entre deux panneaux. 
le bétonnage du panneau de la paroi peut 
alors commencer. le béton est coulé en 
une seule fois : plus lourd que le mélange 
d’argile, il chasse la bentonite vers la surface 
où elle est stockée dans des silos pour être 
retraitée et réutilisée. tant pour la solidité 
de l’ouvrage que pour optimiser la durée 
des travaux, la réalisation des parois n’est 
pas linéaire mais se fait en simultané à 
divers endroits du chantier.

CreuseMent en tauPe ou  
à CieL ouVert
une fois les parois achevées, vient le 
temps du creusement de la gare. il peut 
être réalisé à ciel ouvert par couches 
successives de terre excavée, comme à 
Villejuif gustave-roussy ou « en taupe », 
l’option retenue pour Villejuif louis-aragon.  

ma ville

grand pariS expreSS

C’est parti pour 
la station emblématique
Une nouvelle étape est franchie dans le chantier d’envergure 
des gares du Grand Paris Express : le creusement des gares va 
débuter. ¢

une dalle de couverture est alors coulée en 
ne laissant qu’une ou plusieurs ouvertures 
par lesquelles hommes et machines 
passeront pour procéder au creusement et 
à l’évacuation des déblais. cette méthode 
est recommandée en milieu urbain dense 
afin de limiter les nuisances sonores et 
les poussières mais est plus laborieuse. 

Selon les sites, le volume souterrain de la gare sera creusé à ciel ouvert ou « en taupe ».

première étape, réaliser les parois moulées.

pour l’une comme l’autre méthode, au fur et à 
mesure du creusement du volume intérieur de 
la gare, des structures métalliques provisoires 
assurent la stabilité des parois. lorsque 
l’ensemble du volume souterrain a été creusé, le 
tunnelier traverse la gare et les planchers béton 
définitifs leur sont substitués. L’étape suivante 
consistera à aménager l’espace de la gare et 
à construire le bâtiment voyageur en surface. 

mais en ce début juin, c’est bel et bien la 
première pierre des gares du Grand 
Paris Express qui est posée avec le 
commencement de la réalisation des 
infrastructures des deux gares.

 
> à voir : la vidéo sur les méthodes de 
construction sur villejuif.fr
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la pause méridienne entre midi et 14h est un temps qui suscite la curiosité et la préoccupation 
des parents d’élèves, soucieux de savoir ce que font leurs enfants pendant ces deux heures,  
« non scolaires » mais « à l’école », au cours desquelles nos enfants auront déjeuné… mais 

pas seulement. La Municipalité a ainsi mené un travail important sur la pause méridienne et la 
mise en place d’ateliers pédagogiques. Chaque jour sont accueillis dans les restaurants scolaires 
près de 4 000 enfants (sur les 5 623 enfants scolarisés à Villejuif). Pour les encadrer, des vacataires 
externes, des animateurs et des Atsems auxquels viennent s’ajouter les enseignants, les directions 
d’école et les agents d’offices. Bref, beaucoup de monde ! 

à La Carte
Au cours de l’année 2016-2017, plusieurs animations étaient proposées aux enfants. Au menu : 
sport, danse, théâtre, musique, taï-chi, arts plastiques, etc. et quelques temps forts qui ont rythmé 
ces derniers mois.  Ainsi en mars, près de 200 enfants et autant d’adultes de l’école George-
Sand ont participé à la chorale United kids, accompagnés d’un groupe d’enfants musiciens de 
l’école élémentaire Jean-Vilar, en partenariat avec l’Unicef et la Semgest. En octobre et novembre 
derniers, 160 enfants de huit écoles élémentaires et maternelles se sont inscrits à l’atelier encre 
végétale de l’association Plante et Planète. Du 7 novembre 2016 au 1er avril 2017, près de 120 

Mis en place au moment de la réforme des rythmes scolaires, ce moment consti-
tué d’un temps de repas et d’un temps d’animation concerne chaque jour pas 
moins de 4 000 enfants. ¢

ma ville

enfants de toutes les écoles de la ville ont pu 
bénéficier de cinq séances d’apprentissage 
de la langue des signes avec l’association 
Novis Education. Enfin durant ce semestre, 
des ateliers théâtre avec l’association Vivirart 
étaient proposés dans quatre écoles de la ville.  
En outre, des déplacements dans les deux 
bibliothèques jeunesse ont été organisés une 
fois par semaine avec un groupe de 20 à 25 
enfants depuis septembre pour les écoles Paul-
Langevin élémentaire et maternelle, et l’école 
élémentaire Louis-Pasteur. 

un DisCo souPe en Dessert
Pour Fadma Ouchard, Adjointe au Maire  en 
charge de l’Éducation et de la Restauration 
scolaire, l’important et de « garantir la qualité 
des activités proposées aux enfants et d’assurer 
la continuité avec les ADL ». Mais s’il y a bien 
un grand temps fort qui symbolise au mieux 
l’action pédagogique de cette pause méridienne, 
c’est sans nul doute le « disco soupe », organisé 
par la Ville, la Semgest, l’association Ecophylle 
et de nombreux partenaires depuis trois ans 
maintenant. Une initiative festive qui vise à lutter 
contre le gaspillage alimentaire. Le principe ? 
Récupérer au marché ou chez les commerçants 
des fruits et légumes non vendus mais 
consommables et les cuisiner (soupe, salade, 
brochette,…) pour les déguster et les distribuer. 
Ce mercredi 17 mai, 60 enfants de cinq écoles 
qui ont participé aux ateliers de sensibilisation 
étaient présents pour la clôture de cette action.  
Un après-midi ponctué d’une animation 
musicale très appréciée par le Maire, proposée 
par les enfants et organisée par le directeur 
de l’ADL Jean-Vilar, accompagnés d’un 
groupe d’une vingtaine d’enfants de l’école  
George-Sand..

dimanche 8 mai, en présence d’élus et 
des associations d’anciens combattants, 

Franck Le Bohellec, Maire de Villejuif, prononçait 
un discours en hommage aux combattants 
de la liberté lors de la commémoration 
du 72e anniversaire de la Victoire du 8 mai 
1945. « Notre rassemblement d’aujourd’hui 
s’enracine profondément dans notre histoire : 
il est l’expression de notre vigilance du présent 
face aux tentatives de révision du passé, contre 
l’intolérance et le fanatisme, il est l’expression 

de notre vigilance pour la paix, le respect de la 
personne humaine et des droits des peuples. 
Cette journée nationale est l’occasion de rappeler 
que la mémoire de ces événements doit vivre, et 
qu’elle doit être transmise.  Victor Hugo, rappelait 
à ce propos : Les souvenirs sont nos forces…on 
dissipe les ténèbres. Ne laissons jamais s’effacer 
les anniversaires mémorables. Quand la nuit 
essaie de revenir, il faut allumer les grandes 
dates, comme on allume les flambeaux. »  

« notre vigilance pour la paix »

équipement

Géothermie  
Ce lundi 15 mai, la centrale de géothermie de Villejuif était inaugurée en présence 
des élus des trois communes et des équipes de la Semhach. ¢

«U
ne journée historique ! » 
c’est en ces termes que 
franck le Bohellec, maire 
de Villejuif, a ouvert la 

cérémonie d’inauguration de la première 
centrale de géothermie de Villejuif, aux 
côtés, entre autres, de Stéphanie daumin, 
maire de chevilly-larue, Vincent Jeanbrun, 
maire de l’Haÿ-les-roses, et du directeur 
de la Semhach, gestionnaire du site, 
michel andrès. et de fait, les organisateurs 
n’ont pas ménagé leurs efforts pour 
accueillir la centaine de visiteurs présents.  
film didactique sur la géothermie réalisé par 
les équipes de C’est pas Sorcier et diffusé sur 
plusieurs écrans, jeux de société en accès 
libre, documents et brochures, panneaux 
explicatifs… tout était réuni pour ne laisser 
personne dans l’ignorance de ce qu’est la 
géothermie, de ses enjeux et surtout de ses 
bénéfices pour la population locale. 

éConoMique et soCiaLe
tous l’ont rappelé, la construction de la 
centrale de Villejuif était un défi de taille.  

« Pas moins de 16 réunions de quartier 
et de conseils municipaux depuis 2014 » 
ont été nécessaires pour faire aboutir 
le projet, rappelait le maire. l’enjeu, en 
termes social et environnemental, est 
lui essentiel pour la ville. « Grâce à cette 
nouvelle centrale, beaucoup de bâtiments vont 
pouvoir être raccordés, estimait le maire. Des 
résidences sociales et des bâtiments publics 
essentiellement, mais aussi le futur pôle Campus 
Grand Parc ». une avancée « économique  
et sociale » donc, puisque le faible coût 
de l’énergie géothermique « fera baisser 
les charges » des bailleurs sociaux et des 
locataires, tout en soutenant la modernisation 
de la ville. 

Lieu De Vie
Autre défi, l’architecture de la centrale et son 
implantation harmonieuse dans le quartier. 
« Une vraie réussite », se sont félicités en chœur 
les participants, saluant le toit végétalisé, 
l’absence de bruit et les cheminées de style 
Brancusi (sculpteur roumain du début du 
20e siècle) tandis que le jardin accueillera 

un potager ouvert aux élèves de l’école 
Joliot-curie. la salle polyvalente de 120m² 
sera mise à disposition des habitants de la 
ville. « J’ai souhaité que cette station s’implante 
dans le quartier et devienne un lieu de vie », a 
ajouté le maire. l’inauguration a été suivie 
d’une courte visite des installations avec les 
riverains, heureux de pouvoir découvrir ce 
lieu de vie  à deux pas de chez eux. 

> centrale géothermique de Villejuif 
24, rue Jean-Baptiste Baudin 
Villejuif.fr / rubrique cadre de vie

commémoration

école

la centrale inaugurée  

ma ville

La pause méridienne 
s’est imposée !

> Lisez l’intégralité du discours sur villejuif.fr 
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Quartier

Le bureau de poste ne fermera pas

D ans un article du 18 avril publié dans la presse, une information 
erronée annonçait des transformations au cours du second semestre 

2017 dans 5 bureaux de poste du Val-de-marne, parmi lesquels les 
lozaits à Villejuif. la direction régionale de la poste a démenti à plusieurs 
reprises cette rumeur et réaffirmé dans un courrier le 14 mai qu’elle ne 
prévoit « aucunement la fermeture ou transformation du bureau de poste des 
Lozaits qui conserve bien toute son existence et son statut de bureau de poste ».  
un soulagement donc pour les habitants du quartier, très attachés à ce service 
public de proximité. ce sentiment est partagé par la direction de novigère, 
principal bailleur du quartier.

Le Maire de Villejuif, Franck Le Bohellec, dément les informations fausses annoncées récemment dans la presse : 
le bureau de Poste situé dans le quartier des Lozaits à  Villejuif n’a jamais été menacé de fermeture. ¢

Situé à l’angle de la rue Pasteur et de 
l’impasse Rohri, le projet d’Expansiel 
promotion a été retenu après une pro-
cédure de dialogue compétitif. Présenté 

aux riverains le 15 mai dernier, il est composé 
d’une part, d’une Maison des arts martiaux 
de 623m², et d’autre part de deux bâtiments 
de logements allant du R+1 au R+5. Les 44 
logements vont du 2 aux 4 pièces, accessibles 
à la propriété via une opération de location-
accession. Une formule d’accession sé-
curisée qui permet à des locataires 
du parc social de devenir primo-
accédants. Au cours de la première phase, 
l’accédant occupe son logement et verse 

une redevance composée d’une indemnité 
d’occupation et d’un complément d’épargne. 
Lorsqu’il le souhaite, et dans la limite d’un 
délai de deux ans, il peut devenir pleinement 
propriétaire et son épargne participe à son 
apport personnel. Plusieurs avantages sont 
offerts aux futurs acquéreurs : TVA réduite à 
5,5%, exonération de la taxe foncière pendant 
15 ans, possibilité de bénéficier du prêt à taux 
0% et des APL, etc.  « L’intérêt d’un dialogue 
compétitif, comme ce fut le cas dans ce pro-
jet, est de retenir le projet offrant le 
plus d’avantages : avec notamment 
un emplacement pour les vélos et 
les deux-roues, et une meilleure 

insertion urbaine. Celui-ci permet  en 
outre d’offrir un équipement public à la Ville sans 
que cela ne lui coûte d’argent », a expliqué le 
Maire. En effet,  l’opération totale représente 
un gain de 2 millions d’euros pour 
la collectivité. « Je vois dans ce dojo un 
lieu de lien social. Les arts martiaux pourront 
y être pratiqués dans de bonnes conditions et 
les établissements scolaires auront un équipe-
ment sportif à leur disposition », a-t-il précisé. 
Le projet « permettra également d’envisager le 
réaménagement de la voirie et du plan de circu-
lation dans le quartier ». Une réunion associant 
services de la ville et riverains devrait être 
programmée à la rentrée.

Pour répondre à la demande en équipements publics, la Ville a lancé un projet de réalisation d’une Maison 
des arts martiaux rue Pasteur. Celui-ci compte également 44 logements en accession à la propriété. ¢

quartier paSteur 

Quartier

Une opération

place rodin

Lundi 29 mai, le Maire Franck Le Bohellec, les Services municipaux, le 
promoteur Icade et l’équipe d’architectes qui réalisent les bureaux pour la 
société Orange,  ont présenté le projet aux riverains. ¢

Feu vert pour Orange
leBon-lamartine

SerVice puBlic
Mairie : une réouverture 
à la rentrée
Bonne nouvelle pour les  
habitants de Villejuif. En  
septembre, ils pourront à 
nouveau être accueillis par les 
services municipaux dans le hall 
de la mairie. Après plusieurs 
mois d’études, les travaux de 
rénovation viennent de débuter. 
La Municipalité a repensé 
l’utilisation de ce nouveau lieu 
afin d’offrir une meilleure prise 
en charge des usagers, avec 
notamment un accueil person-
nalisé et des écrans. Le nou-
veau bâtiment sera également 
intégralement accessible aux 
personnes à mobilité réduite. 

urBaniSme
Alignement  
de la rue des Villas 
Une enquête publique relative 
au projet d’alignement de la rue 
des Villas à Villejuif s’est dérou-
lée en Mairie du lundi 13 mars 
au lundi 27 mars inclus.  Suite 
aux conclusions défavorables 
du commissaire enquêteur 
Jean-Pierre Maillard.Ce projet 
d’élargissement a été aban-
donné. Il prévoyait de porter 
la largeur de la voie à douze 
mètres. L’élargissement devait 
s’opérer exclusivement du côté 
impair (sud) de la voie, afin de 
ne pas impacter les propriétés 
bâties construites en limite de 
voirie côté pair (nord). Ces 
conclusions sont consultables 
en mairie aux dates et jours 
d’ouverture jusqu’au 6 avril 
2018. il est vivement recom-
mandé de prendre un rendez-
vous téléphonique au préalable 
au 01 45 59 21 50. 

en bref...

réunis à la Maison pour Tous Gérard-Phi-
lipe, les curieux ont découvert les pers-
pectives du projet de 18 000m2 

destiné à regrouper jusqu’à 1 400 
salariés d’Orange sur 7 étages avec des 
parkings en sous-sol. En effet, l’opérateur 
Orange souhaitait réunir ses équipes en un lieu 
et devait en particulier « relocaliser les quelques 
300 salariés actuellement installés sur le site de 
Campus Grand Parc », rappelle Nicolas Sebti, 
directeur des opérations chez Icade. Côté envi-
ronnement, le projet est très ambitieux : per-
formances énergétiques du bâtiment, panneaux 
solaires, végétalisation des façades, récupéra-
tion des eaux de pluie, valorisation des déchets 
générés par le restaurant d’entreprise en par-
ticulier, locaux vélos et bornes électriques, etc. 
Le projet répond aux critères d’excellence de 
trois certifications environnementales.

PerCées VisueLLes
Pour signaler l’entrée de ville, l’équipe d’ar-
chitectes a imaginé « un bâtiment recouvert 
d’une sorte de résille avec des panneaux mé-
talliques micro perforés qui laissent passer la 
lumière » et créent des jeux de transparence, 
explique Catherine Merle, architecte. Plus on 
s’approche du bâtiment, plus cette « double-
peau » offre des vues sur les bureaux, dont 
les façades réelles sont en retrait d’environ 
70 cm par rapport à cette résille. De larges  

« percées végétales », sur deux à trois niveaux 
sont créées avec des plantes grimpantes. Icade, 
qui avait réalisé les locaux du LCL, travaille 
avec des paysagistes pour choisir des variétés 
demandant peu d’entretien, un écueil du projet 
avec le LCL. Côté RD7, l’entrée monumentale 
de 13 mètres sert aussi à aménager une per-
cée visuelle. « Un jardin est créé » au cœur du 
bâtiment et, côté rue Lamartine, la percée est 
encore plus large afin de favoriser « une fluidité 
et une interpénétration entre les bureaux et le 
quartier d’habitation » Lebon-Lamartine précise 
Albert Lahyani, architecte. 

DynaMique PositiVe
En conclusion,   le Maire Franck Le Bohel-
lec s’est félicité de la décision d’Orange  
de rester à Villejuif et de la « dyna-
mique positive » que crée ce pro-
jet pour tout le quartier Sud. Les 
recettes générées contribueront en effet au 
financement du renouvellement urbain du 
quartier Lebon-Lamartine. Cette construc-
tion est en outre l’occasion du premier Projet  
urbain partenarial conclu à l’échelle du  
Territoire Grand Orly Seine Bièvre : le pro-
moteur Icade contribuera ainsi à hauteur de  
« 1,4 million d’euros au réaménagement de la voirie 
autour du projet » a souligné le Maire. Les travaux 
débuteront en octobre 2017 pour une livraison 
des bureaux d’Orange à la fin 2019.

 gagnante
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mon Quartier

Dans le cadre des cours de 
« découverte du monde », six classes 

de l’école paul-Vaillant-couturier ont 
consacré une matinée à réaliser du 

pain bio. le 9 mai, c’est la classe de cp 
d’audrey Blanger qui s’est aventurée 
dans les herbes folles du parc des lilas. 
françois et cédric, de l’association 

courage le groupe, animaient deux 
ateliers, l’un consacré aux différentes 
farines, l’autre à la réalisation d’une 
pâte à pain, que les élèves ont pu 
emporter chez eux après cuisson. 
découvrir les origines historiques 
du blé, faire tourner un moulin pour 
réaliser de la farine, apprendre les 
gestes de façonnage des boulangers et 
les mots précis des professionnels (on 
dit que la pâte « pousse » plutôt que 
lève), déposer sa boule dans le four à 
bois, ces ateliers sont très concrets. « Je 
trouve qu’ils sont très bien faits, explique la 
professeur, chaque enfant peut manipuler 
une boule de pain. Ils aiment beaucoup les 
activités manuelles ».  et, ils sont aussi 
gourmands : « le pain est trop bon ! », 
s’exclame zeyneb en léchant la pâte 
restée collée sur ses doigts. 

> tous les derniers dimanches du 
mois, des ateliers similaires à celui-ci 
sont proposés gratuitement. pour plus 
d’informations consultez leur page 
facebook « couragelegroupe »

Après s’être initiés à l’apiculture, les petits Villejuifois apprennent 
à faire du pain bio. ¢

Des boulangers en herbe
découVerte

logique, quand on aime réinventer 
objets et mobiliers, d’avoir envie de se 
renouveler soi-même ! Car le principe 

d’une ressourcerie est de récupérer des pe-
tits mobiliers, des objets, bibelots, livres, vête-
ments et de leur donner une seconde vie. 
« On a tout refait » se félicite la nouvelle res-
ponsable du site : tri des dons, mise en valeur 
des objets et vêtements, on peut chiner sans 
fouiller. Au rez-de-chaussée du pavillon, du  
mobilier et des objets de déco, mis en 
scène comme dans une pièce à vivre, et 
une pièce dédiée aux vêtements et acces-
soires, exposés sur cintres et portants.  
« Nous voulons renouveler régulièrement 
ce qui est proposé à la vente pour que les 
gens reviennent » explique la responsable.  
Au sous-sol sont exposés livres, jouets, objets 
de puériculture et de la vaisselle à profusion.

L’association Chic ! on 
ressource a renouvelé son 
équipe, développé son projet 
et vous invite à les rejoindre. ¢

La Ressourcerie 
se ressource !

L’équipe imagine développer des kits d’em-
ménagement comprenant la vaisselle de 
première nécessité et des petits éléments 
de décoration. Car au-delà de sa voca-
tion sociale assumée, la Ressourcerie sou-
haite donner une seconde vie aux objets,  
valoriser leur originalité pour attirer tous les 
publics. « Notre idée est de proposer des objets 
dotés de qualités décoratives » souligne Baya 
Rivière, présidente de l’association. Si les ob-
jets donnés peuvent avoir besoin d’une petite 
mise en beauté, ils doivent être en bon état 

pour le réemploi. L’équipe de la ressource-
rie aimerait faire partager ses savoir-faire en 
proposant des ateliers créatifs pour reloo-
ker des meubles ou détourner des objets et 
vêtements. Toutes les bonnes volontés sont 
les bienvenues pour faire vivre ce projet. 

> 123 avenue du colonel fabien,  
un samedi sur deux de 14h à 18h30  
et un mercredi sur deux de 13h30 à 18h,  
http://chic-on-ressource.e-monsite.com 
06 63 74 51 91

quartier paul-éluard

après le début des travaux de construction sur le terrain en 
automne dernier et l’avis favorable du commissaire enquêteur 
suite à l’enquête publique, le projet « zac aragon » avance. 

l’occasion, selon les souhaits du Maire, Franck Le Bohellec, 
de « présenter un état des lieux, dans l’échange et le 
partage » et de « montrer les évolutions du projet en tenant compte de 
ses doléances », soit « un engagement à moins densifier, à pratiquer la co-
construction et à construire une crèche en rez-de-chaussée ». 

Fin Du terrasseMent
dans l’îlot B, au Sud du périmètre de la zac et le long de la 
rd7, les travaux de la résidence apollinaire (235 logements 
dont 185 déjà réservés par, en priorité, des Villejuifois et des 
parisiens) ont commencé en décembre dernier. Bonne nouvelle 
pour les riverains, le chantier de terrassement est terminé.  
concernant l’immeuble de bureaux, la façade  « a été éclaircie par 
rapport au projet initial » et les travaux seront « prêts à démarrer l’année 
prochaine », afin d’être livré en même temps que les logements.  Avantage 
majeur soulevé lors de cette réunion : tout le périmètre sera 
accessible « en circulation douce », avec une esplanade 

ouverte au public, un local à vélos et la proximité de 
la future gare. « Nous ne voulons pas que la ZAC génère un flux de 
voitures supplémentaires », a assuré le maire.

toitures  VéGétaLisées
dans un souci d’harmonie avec le quartier, les deux hôtels 3 et 4 étoiles, 
en projet, bénéficieront de « façades transparentes » et « ouvertes » 
sur l’extérieur, avec une brasserie indépendante de l’hôtel, selon la 
volonté du maire. restaient les inquiétudes des habitants du quartier 
face à la « densification » et l’ « effet mur » généré par les constructions, 
notamment dans l’impasse de la commune. « Les retraits de façade et 
l’épanage seront la règle », ont assuré les intervenants, tandis que les 
toitures végétalisées et des cœurs d’îlots verts ont été 
prévus afin de respecter le caractère résidentiel du 
quartier. dernier point soulevé par les citoyens présents : la question 
du relogement des personnes expropriées. « Tous les foyers concernés 
se sont vus proposer, systématiquement, une solution de relogement dans ce 
même quartier, sans perte de valeurs de leur logement » a conclu le maire.  
 

mon Quartier

Le 10 mai dernier, l’équipe municipale, le promoteur et l’aménageur de la ZAC Aragon 
rencontraient les riverains pour faire le point sur l’avancement du projet. ¢

point d’étape 
quartier aragon

ZAC Aragon :

quartier leS lozaitS

L’idée était de recueillir l’avis d’habitants qui ne se sont pas 
déjà impliqués dans les ateliers participatifs. Une centaine de 

personnes ont ainsi eu l’occasion de s’exprimer, samedi 13 mai place 
Rodin, mardi 16 mai à la sortie de l’école Paul-Langevin, jeudi 18 mai 
avenue Karl-Marx et samedi 20 mai au City-stade. Étaient présentés 
par la Ville le bailleur Novigère et le Territoire Grand Orly Seine-
Bièvre, maître d’ouvrage de l’étude urbaine, supports à l’appui, 
l’analyse des atouts et difficultés urbaines du quartier, les grandes 
orientations du projet illustrés par des exemples d’opérations déjà 
réalisés dans d’autres lieux. Objectifs prioritaires : désenclaver le 
quartier, développer son attractivité et valoriser les 
espaces publics. L’idée d’un « corridor actif », c’est-à-dire d’une 
traversée piétonne et cycliste ouvrant le quartier d’Est en Ouest, est 
très appréciée. L’ouverture de la rue Saint-Exupéry, aujourd’hui en 

Suite à la présentation publique du diagnostic 
préalable au renouvellement urbain des Lozaits, 
quatre rencontres aux pieds des immeubles ont été 
organisées en mai. ¢

échanges aux pieds  
des immeubles

impasse, séduit également car la voie de circulation serait décalée pour 
s’éloigner des entrées d’immeubles et ainsi préserver la sécurité des 
jeunes piétons. Autre consensus, la nécessité d’ouvrir la Place Rodin 
sur le quartier. Pour l’heure, aucun aménagement n’est arrêté : la 
concertation se poursuit avec les habitants. Par exemple pour le mail 
Apollinaire, s’orientera-t-on vers une ambiance prairie et ses potagers, 
un verger ou un espace ludique et sportif ? De nouveaux ateliers et 
réunions publiques sont en cours de programmation.

nB : l’avis du commissaire enquêteur est consultable au service urbanisme.
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quelles que soient les enquêtes d’opinion effectuées, 
la présence d’un jardin demeure le premier 
équipement public spontanément cité par les 
personnes interrogées pour améliorer la qualité 
de vie en ville. les français manifestent clairement 

leur quête de verdure. ils le manifestent d’autant plus qu’ils vivent 
dans une grande ville ou qu’ils résident en immeuble collectif.  
les Saints de glace étant passés, le printemps sonne le grand 
retour au jardin pour des milliers de citadins. et tout Villejuif 
enfile ses gants. Fête de la nature, Salon des jardins, inauguration 
du jardin de la mpt Jules-Vallès, échanges de boutures, le mois 
de mai a été ponctué d’initiatives municipales ou associatives 
autour de la nature et de la biodiversité (voir par ailleurs). la 

notion de nature en ville ne se résume pas à quelques arbres 
plantés sur les trottoirs mais englobe plus généralement tout ce 
qui est fait pour permettre à l’élément naturel de se développer 
dans un environnement urbain ou de les faire coexister. 

enjeux et enGoueMent
La Municipalité a bien saisi l’enjeu en adoptant fin 2015 un 
nouveau plan local d’urbanisme préservant certains espaces de 
l’urbanisation et augmentant le coefficient de biodiversité dans 
les nouveaux projets immobiliers (de pleine terre, en terrasses 
ou en façade). à l’image de l’extension de l’école Jean-Vilar, de 
la maison de Justice et du droit, de la centrale géothermique, la 
future école des réservoirs sera dotée d’une toiture végétalisée. 

À Villejuif, comme dans toute la France, le concept de nature urbaine prend 
de l’ampleur ces dernières années, porté par des initiatives associatives et 
citoyennes toujours plus nombreuses. La Municipalité qui a fait du cadre de 
vie une de ses priorités soutient, valorise et accompagne ces initiatives. ¢

Broyer du vert à l’Epi d’Or
Le saviez-vous ? Au bout de la rue de l’Epi d’Or, la Ville met à disposition des Villejuifois 
du broyat issus de l’élagage des arbres.  Le broyat de bois est un matériau indispensable 
au compostage. Dans votre tas de compost, il permettra, déposé en alternance avec 
vos déchets de cuisine, d’obtenir un mélange  bien aéré et structuré pour un compos-
tage efficace et sans nuisance. Le compostage est un processus naturel qui requiert la 
présence d’oxygène, qui sera facilité par ce matériau fibreux (gazon ou paille ne pour-
ront donc pas assurer seuls ce rôle). Tous les broyats peuvent être utilisés dans le jardin 
pour le paillage. Rappelons les nombreux avantages du paillage : prévention des herbes 
indésirables, protection physique des sols contre l’érosion et maintien d’une humidité 
entre deux arrosages (-30% de consommation d’eau). Pensez-y !

Villejuif, 
ville verte

eSpaceS VertS - BiodiVerSité

du côté des particuliers, des entreprises, 
ou des associations, l’engouement pour 
« fleurir » les murs ou sa terrasse ne se 
dément pas. nous fêtons cette année 
la 40e édition du concours des balcons 
fleuris et jardins fleuris, rebaptisé cette 
année « les meilleurs jardiniers ». Si 
verdir son « chez soi » apporte un cachet 
esthétique, il permet aussi de préserver 
la biodiversité et offre une protection 
naturelle en cas de fortes chaleurs. 

une PossiBLe CohaBitation
plus récemment, la municipalité et 
catherine casel, adjointe au maire en 
charge du développement durable ont 
mis en place des permis de végétaliser. 
ces derniers permettent l’occupation 
temporaire du domaine public par des 
riverains dans le cadre d’un projet de 
fleurissement. En d’autres termes, le 
jardinage des pieds d’arbres et la création 

de jardinières par les Villejuifois.  après 
un démarrage timide, les candidatures 
affluent. Depuis le début de l’année, six 
permis de végétaliser ont été demandés.

DiVersiFiCation
imaginer la nature en ville c’est aussi 
repenser sa manière d’entretenir les 
parcs et espaces verts en optant pour 
une gestion différenciée. l’idée : lais-
ser certaines zones de parc non ton-
dues afin de favoriser le retour d’autres 
espèces, notamment au pied des arbres. 

dans les nouvelles plantations,  on pré-
fère désormais des espèces fruitières 
ou potagères qui permettront aux  
habitants de cueillir les fruits de leur 
quartier. des massifs composés de maïs 
ou de potirons ont été installés dans  
plusieurs endroits de la ville en 2016. 
ce sera le cas cette année encore, 
notamment devant la maison de la 
presse sur le parking du centre-ville.  
en 2017, plus de 10 arbres fruitiers seront 
plantés dans les écoles et dans les parcs.  
 
DésherBaGe
que faire par ailleurs des herbes sauvages 
qui poussent sur les trottoirs ? faut-
il les laisser ou les désherber ? Si, oui, 
comment ? depuis 2015 et dans le cadre 
réglementaire de la loi labbé qui proscrit 
l’utilisation des produits phytosanitaires 
sur la voirie, les jardiniers de la ville 
ont adopté des désherbages alternatifs 
(mécanique ou manuel). les agents sont 
sensibilisés à ces techniques qui nettoient 
les rues mais préservent l’environnement. 
le résultat de cette démarche menée par 
la Ville est l’obtention d’un deuxième 
trèfle obtenus dans le cadre du classement 
phyt’eaux cité. 

Et installe une prairie fleurie
Pas de pesticide
  Moins d’arrosage
     Plus de biodiversité

Ici, la Ville agit pour plus de nature

Et installe une prairie fleurie

     Plus de biodiversité

Et installe une prairie fleurie

     Plus de biodiversité     Plus de biodiversité
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Des fleurs, un potager, un 
composteur, du mobilier en 
palettes, une paillote, une scène ; 
ceux qui redécou-vraient 

le jardin étaient impressionnés par sa 
transformation. Le Maire, Franck Le Bohellec 
a salué le travail accompli, en particulier avec 
les jeunes, pour créer ce « poumon vert », 
véritable « lieu du bien vivre ensemble ».  
Pour être prêts, 150 à 200 personnes ont 
œuvré ces dernières semaines, toutes 
générations confondues. Les jeunes de la 
structure ouverte et les collégiens de Louis-
Pasteur se sont particulièrement impliqués, tant 

pour terrasser l’espace potager que pour créer  
les meubles en palettes, la « paillotte »,  la scène 
et réhabiliter la caravane en local technique, 
graffé bénévolement par l’artiste Serty31.

jeunes Citoyens
« On a donné un coup de main pour embellir la 
ville et la MPT » explique Seifdine, lycéen de 
15 ans qui venait tous les jours après les cours 
avec ses amis Malik et Erwan. La principale 
adjointe du collège était aussi présente, fière de 
l’implication des élèves, sur les temps du midi 
et après les cours : « c’est une action citoyenne 
très valorisante pour eux et qui peut aussi leur 

Samedi 20 mai, le Maire inaugurait le jardin de la Maison pour 
Tous Jules-Vallès, réinventé avec les habitants et baptisé L’îlot. ¢

La ferme au Campus

enfance

pour bien réussir son compost, il ne suffit pas de jeter les déchets dans le bac, « il y a quelques 
règles à appliquer » explique Aurélien Liaut, de la Maison de L’Environnement du Val-de-Bièvre, 

aux responsables des structures. Le compost résulte d’un subtil équilibre entre air et humidité, 
lombrics, bactéries, matières vertes comme des épluchures de fruits, et brunes comme des feuilles 
mortes et des copeaux de bois. Remuez-le tout une fois par semaine, et patientez entre six mois à 
un an, pour obtenir un compost bénéfique à la terre. « Un tiers de nos déchets peut être composté », 
explique l’animateur. D’autant que cela représente des économies pour la collectivité en termes 
de gestion des ordures. D’ici la fin du mois de mai, tous les jardins pédagogiques des centres de 
loisirs seront équipés, des maîtres composteurs élaboreront des diagnostics et dispenseront des 
formations dans chaque espace pour optimiser le compostage. 

DoSSier

faire découvrir des métiers auxquels ils n’auraient  
pas pensé » se félicite-t-elle. En voisin, Victor 
a fait bénéficier les jeunes de son expérience 
dans le bâtiment : « c’est super de montrer aux 
jeunes comment faire » résume modestement 
ce retraité, toujours volontaire pour aider.  
Plus loin, deux mères, Amani et Chafia, sont 
enthousiastes : « c’est magnifique » ! Amani 
a participé à la création des guirlandes de 
fanions en tissu, des décorations des tables, et 
aux plantations bien sûr. 

un Lien De ConViViaLité
Bêche à la main, Catherine jardine, même en ce 
jour d’inauguration. « Pour moi, c’était l’occasion 
de rencontrer des gens d’horizons très divers que 
je n’aurais jamais connu autrement » se rappelle-
t-elle. Car elle qui a un jardin vient ici pour le 
plaisir d’être ensemble : « je ne jardine pas seule, 
je bénéficie des conseils de l’association Veni Verdi, 
on s’échange des plantes ». En bref, un jardin 
de quartier « très beau » et surtout  « très 
convivial ». Et de nombreux citoyens, acteurs 
de leur ville et prêts à continuer à faire grandir 
cet îlot.

mpt JuleS-VallèS

Un îlot  
de verdure

Le compostage bien accueilli
Des composteurs vont être installés dans les jardins pédagogiques 
des accueils de loisirs. ¢

des chevrettes, un lapin dans son enclos, un âne et même une vache ont élu domicile 
pendant trois jours dans le jardin de l’école d’ingénieur Supbiotech ! Autour d’eux, 

des enfants de l’école maternelle voisine (Joliot-Curie), émerveillés ou perplexes, et 
quelques étudiants curieux. Une ferme pédagogique, donc, mais pas seulement ! À la tête 
de Biocampus, Olivier Lucas et sa dizaine de collaborateurs ont vu les choses en grand pour 
la Fête de la Nature cette année. Parcours d’énigmes autour de la biodiversité, expo photo, 
jardin de permaculture, compost, jeux en tout genre et dessins thématiques créés par les 
enfants de l’école maternelle attendaient les visiteurs.

Samedi 27 et dimanche 28 mai, des centaines de Villejuifois et de  
Villejuifoises sont venus flâner en centre-ville autour des étals 
de fleurs à l’occasion du 2e Salon du jardin. une trentaine 

d’exposants (fleuristes, pépiniéristes et horticulteurs) sont venus 
proposer à la vente des boutures, des arbustes et des compositions  
florales. Sur la rue piétonne, des commerçants ont proposé d’autres  
produits (vins et alcools à emporter, charcuterie, fromages, spécialités  

bretonnes,…) et des artisans ont présenté leurs créations origi-
nales. de son côté la Ville proposait deux ateliers animés par les 
agents du pôle technique sur le rempotage et le compostage. 
le maire, franck le Bohellec, et la première adjointe en charge 
du commerce et de l’artisanat, cécile duboille, sont venus à la  
rencontre des commerçants et des acheteurs durant ce weekend.

Salon du jardin

> Plus de photos sur villejuif.fr

> Plus de photos sur villejuif.fr

SupBiotecH

de déchets  
par an pour une famille

- 300 kg  

Maison de  
l’environnement 
La Maison de l’environnement de Val-de-
Bièvre située à Arcueil vous propose des 
ateliers pratiques et des balades urbaines à 
vivre en famille tout au long de l’année. Cui-
siner sans gaspiller, distinguer les bons labels, 
donner des jouets, réduire ses déchets… 
Voilà autant de thèmes abordés avec tou-
jours pour objectif de sensibiliser le public à 
l’éco-citoyenneté. En juin de nombreux ate-
liers et sorties sont proposés dont notam-
ment le samedi 10 juin à 14h, l’atelier famille 
« Petite plante, qui es-tu ? ». Mauvaise herbe 
ou jolie fleur, sur les trottoirs ou dans les jar-
dins, nous passons quotidiennement devant 
de petites plantes qui nous sont inconnues. 
Venez en famille apprendre à reconnaître 
ces plantes sauvages au cours d’une sortie 
dans le parc situé derrière la Maison de 
l’environnement. Pour les plus grands, mardi 
13 juin à 18h, une initiation au compostage 
est proposée.  Toutes ces animations sont 
gratuites, sur réservation au 01 41 24 32 17 
ou animateurs@agglo-valdebievre.fr
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en bref...courSe d’endurance 2017

Ce vendredi 12 mai, près de 3 400 élèves des écoles élémentaires de Villejuif 
ont foulé la piste du stade louis-dolly à l’occasion de la traditionnelle course 
d’endurance. une manifestation organisée par la municipalité et le Service des 

sports en collaboration avec l’éducation nationale où les élèves devaient réaliser ou 
dépasser un contrat temps défini avec leur professeur. Cet événement sportif et festif 
repose chaque année également sur les épaules de dizaines de bénévoles que le maire,  
franck le Bohellec, et l’adjointe à l’éducation, fadma ouchard, ont chaleureusement 
remerciés dans la matinée.

au bout de l’effort ! Handicap
Portes ouvertes  
Les Tourterelles
L’association sportive Les Tourterelles 
organise samedi 17 juin de 9h à 12h 
au gymnase robespierre une mati-
née portes ouvertes. Elle est destinée 
aux familles d’enfants souffrant de 
maladie mentale et/ou psychique. De 
nombreux ateliers multisports sont 
proposés en partenariat avec la FFSA 
Fédération Française Sport Adapté. à 
noter que l’association recherche éga-
lement des bénévoles pour aider les 
enfants dans les ateliers parent/enfant 
(jeux de baskets, foot, boxe, volley, 
raquette, etc.). Gymnase Robespierre : 
8, rue Daumier à Villejuif
contact :  Véronique Jacquet  
(présidente) au 06 48 90 23 46.
 
découVerte
usv éducation  
physique 
L’association sportive USV éducation 
physique a le plaisir de convier les 
Villejuifois(es) à une journée d’ateliers 
sportifs, d’auto-massage, de relaxation 
et de sophrologie pour fêter la journée 
mondiale du bien-être le samedi  
10 juin au gymnase maurice-Baquet 
de 10h à 18h. Cette journée conviviale 
se clôturera par une tombola où de 
nombreux lots gracieusement offerts 
par les commerçants de Villejuif seront 
à gagner, tous en rapport avec le sport, 
le bien-être et les loisirs. 
plus de renseignements  
(programme, inscriptions...) sur  
la page facebook de l’association. 
 
Boxe

Gala à Courbertin
Après leurs magnifiques saisons  
respectives, les deux vedettes de  
l’Académie des boxes de Villejuif,  
Yannick Reine et Christian Berthely, 
combattront jeudi 22 juin au stade 
pierre de coubertin à paris lors d’un 
gala international « Triumph Fighting 
Tour ». N’hésitez pas à venir les encou-
rager sur place pour ces combats de 
prestige ou derrière votre poste de 
télévision, les rencontres étant retrans-
mises exceptionnellement sur Canal 
plus sport. à noter également qu’Auré-
lien Duarte, autre grand champion 
du club, remontera sur le ring pour un 
ultime combat de démonstration. 

idéal pour la santé, c’est aussi un sport, dans lequel le club excelle. en 2016, il a ramené de 
la compétition internationale qui se déroulait en chine, deux médailles d’or en sabre et une 
médaille d’or en mains nues.  Si à Villejuif, le taï-chi se pratique depuis 2003, en chine, c’est un 
sport millénaire ! « C’est le plus ancien des arts martiaux. Il est très populaire. Il se base sur la culture 

du taoïsme avec la circulation des deux énergies, le ying et le yang », explique david du. la discipline 
consiste à réaliser des mouvements continus et circulaires exécutés avec lenteur et précision dans 
un ordre préétabli. ce sont des gestes d’art martiaux,  donc une technique de self-défense, mais 
également un sport très bénéfique pour la santé. « Rajeunissement et harmonisation du corps, mémoire, 
souplesse, récupération », sont quelques uns des bienfaits que cite david du. « Nous avons besoin de 
nous détendre et nous relaxer, le taï-chi améliore aussi la santé pour cette raison », ajoute-t-il. les deux 
volets, santé et art martial, sont pratiqués au sein des cours par l’association. Si vous êtes séduits 
par cette combinaison, n’hésitez pas à vous inscrire à la rentrée, soit au cours du dimanche matin 
au gymnase guy-Boniface soit le mardi soir, au gymnase maximilien-robespierre. 
> association du taï-chi chinois 
pratique et Santé tél. : 07 82 34 80 18 - dududavid2003@yahoo.fr

Discipline ancestrale de la culture chinoise, le taï-chi est proposé deux fois par semaine  
à Villejuif, sous la coupe de David Du, fondateur et président de l’association. ¢

Le taï-chi, taille patron ! 
art martial

> Plus de photos sur villejuif.fr

atHlétiSme

Les 6 et 21 mai à Montereau Faut-Yonne, après 
un suspense intense, le club d’athlétisme 

de Villejuif termine premier des interclubs et 
réussit ainsi sa « montée » en Nationale 2C. 
Les interclubs sont des compétitions par équipe 
exigeantes : deux hommes et deux femmes, dans 
chaque discipline de l’athlétisme mais avec pas 

plus de deux épreuves par athlète ce qui exige de 
concourir dans des disciplines dont on n’est pas 
toujours spécialiste. Des cadets aux vétérans, 50 
athlètes étaient mobilisés pour participer à toutes 
les épreuves. Leurs performances leur ont permis 
d’obtenir 43 097 points et de décrocher la 1ère 

place. Félicitations pour cette victoire d’équipe.

L’Asfi atteint la division Nationale 2C
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en bref... 
conSerVatoire

Parcours sans faute 
pour les danseuses 
Aux concours régionaux de danse 
organisés par la Confédération 
Nationale de Danse au Perreux- 
sur-Marne aux mois de février 
et d’avril, les danseuses de notre 
conservatoire ont réalisé un sans 
faute. Les 21 élèves qui se sont 
présentées ont remporté soit la 
première place, soit la deuxième. 
Et ce dans chacune des disciplines : 
jazz, contemporain et classique. Ces 
résultats remarquables ne doivent 
pas faire oublier, pour autant, que 
le principal est de danser et de 
progresser.

médiatHèque et  
BiBliotHèqueS JeuneSSe :

Horaires d’été
À partir du mardi 4 juillet, la 
Médiathèque Elsa-Triolet et les 
bibliothèques jeunesse Pasteur et 
Gérard-Philipe changent leurs  
horaires. La Médiathèque  
Elsa-Triolet sera ouverte du  
4 juillet au 5 août les mardis, jeudis 
et vendredis de 14h à 18h, les 
mercredis et samedis de 10h  
à 18h. réouverture le 22 août.  
Les bibliothèques jeunesse sont 
ouvertes du 4 au 29 juillet, les 
mardis, mercredis et vendredis 
de 14h à 17h30 pour gérard-
philipe, et les mardis, mercredis 
et samedis de 14h à 18h pour 
pasteur. ces dernières rouvrent le 
5 septembre.

cinéma

f ace à lui, une vingtaine de lecteurs assidus ne perdent pas une miette de son intervention. Grâce à leurs 
votes, l’écrivain a remporté le Prix des lecteurs avec son premier roman intitulé Margarine. Un concours 
littéraire organisé par la Médiathèque Elsa-Triolet en partenariat avec la Maison pour Tous Jules-Vallès et 

les librairies du centre et Points Communs. Après avoir reçu sa récompense et écouté un reportage sonore 
dédié à cette quatrième édition du prix, l’auteur est interviewé par la journaliste littéraire Sophie Quetteville. 
Un échange qui lui permet de dévoiler son processus créatif. « J’écris très vite et je réfléchis peu » analyse-t-il.  
« Je puise dans mes souvenirs et dans mon histoire pour créer. L’écriture c’est comme la musique : il faut trouver la 
bonne note au fur et à mesure. » Au cours de l’échange, de nombreux thèmes sont abordés. Des sujets qui 
font écho à Margarine, une œuvre drôle et glaçante qui retrace l‘histoire d’une femme au cœur de l’Allemagne 
nazie. L’occasion pour Guillaume Lemiale de disserter sur la féminité, l’humiliation ou le rapport au corps. « Ces 
moments d’échanges et de rencontres sont très intéressants » assure Lola Blondel, lectrice qui faisait partie des 
90 votants. « Je découvre un écrivain qui ne se prend pas au sérieux » Un auditoire finalement autant séduit par 
l’homme que par sa plume.

L’écrivain Guillaume Lemiale, lauréat du Prix des lecteurs 2017, était  
récompensé à la Médiathèque le 13 mai dernier pour son roman Margarine.  
Un moment d’échanges et de découvertes. ¢

médiatHèque elSa-triolet

Voici ce que l’on nomme le mashup, une 
forme artistique relativement méconnue 

qu’une poignée d’aficionados a décidé de re-
mettre en lumière à l’occasion d’un festival. À 
Villejuif, le premier Mashup Film Festival aura 
lieu à la MPT Gérard-Philipe et à la Médiathèque 
Elsa-Triolet du 21 au 24 juin, avec comme par-
rain Michel Hazanavicius, réalisateur oscarisé de 

The Artist et auteur, il y a quelques années, du 
mashup français le plus culte, La Classe Améri-
caine : le grand détournement, projeté le samedi 
24 juin pour la grande nuit du mashup.  Les 21 
et 24 juin, des ateliers seront organisés dans 
une salle de montage créée pour l’occasion, 
afin d’initier jeunes et moins jeunes à la création 
de ces films étranges mais addictifs. Moteur ! 

Prenez deux films qui n’ont rien à voir.  Mélangez-les et vous obtiendrez une  
œuvre nouvelle, inédite et étonnante. ¢

Le film sauce Mashup 

Mashup Film Festival, du 21 au 24 juin
mercredi 21 juin à 15h à la mpt gérard-philipe : atelier découverte « montage ».  à 17h à la  
médiathèque, conférence interactive « Le petit mashup illustré ». Samedi 24 juin à partir de 19h30,  
« la nuit du mashup », avec un temps convivial et d’initiation au montage, suivi à 20h, par la présentation 
d’un court-métrage réalisé par des jeunes de la Structure ouverte Nord et d’une programmation de films. 
> Villejuif.fr

attention, les abonnements seront ouverts dès le 22 juin et certaines 
têtes d’affiche risquent de rapidement remplir les salles. Ce sera le 
cas à n’en pas douter de la dernière pièce d’alexis michalik, Edmond, 
récompensée par cinq molières, où l’on suit un certain edmond 
rostand dans la création de la pièce dont il n’a encore que le titre : 
« cyrano de Bergerac ».  auteur et metteur en scène prodige, 
chacune de ses pièces est un succès tant critique que populaire. 
autres incontournables de la saison côté musique le groupe tryo 
et, côté cirque, la célèbre compagnie les 7 doigts de la main et ses 
performances à couper le souffle. 

Des Créations
les amateurs de théâtre ne voudront probablement pas rater tiago 
rodrigues et son Bovary. une adaptation du chef d’œuvre de flaubert 
qui explore aussi le procès intenté à l’auteur en 1857 pour outrage 
à la morale publique et religieuse. le trr accueille de nouveau Julie 
deliquet et le collectif in Vitro pour une nouvelle création originale : 
Mélancolie(s), une adaptation d’anton tchekhov. une démonstration 

d’écriture de plateau, où le texte s’écrit au fil des improvisations. Le 
résultat de ce travail : des représentations résolument modernes, 
qui réconcilient avec la scène ceux qui redoutent le formalisme du 
théâtre classique.  autre coup de cœur de la rédaction, le spectacle 
qui ouvre la saison le 29 septembre, Blockbuster. les trublions belges 
nicolas ancion et le collectif mensuel, composé de comédiens 
et musiciens, détournent des extraits de superproductions 
hollywoodiennes pour créer un spectacle farouchement drôle.  

en FaMiLLe 
les plus jeunes ne seront pas en reste avec huit spectacles à voir 
en famille et notamment Béré, la fête à Conakry (dès 6 ans) par le 
cirque mandingue. impossible de citer ici les 28 spectacles qui 
composent cette saison. le 22 juin est l’occasion de découvrir 
des extraits, de se faire conseiller et pourquoi pas de s’abonner. 
rappelons que l’abonnement est possible dès 4 spectacles 
ou même dès 3 spectacles pour les abonnements familiaux.   
> trr : jeudi 22 juin, 20h. entrée libre.

Acteurs d’un jour
Chaque saison, le théâtre vous invite à participer à des ateliers proposés 
par les artistes et parfois même à un spectacle participatif.  Vendredi 12  
et samedi 13 mai, près de 250 amateurs ont ainsi chanté avec l’Ensemble 
Justiniana et le chœur des enfants Sotto Voce dans l’opéra Des enfants 
à croquer. Félicitations aux huit classes d’élémentaire et de collèges de 
Villejuif et à la quarantaine d’amateurs, venus seuls ou en famille, participer 
aux ateliers, répétitions et représentations. Ils ont su tenir leur rôle, une 
centaine chantant à chaque représentation depuis leurs fauteuils et à la 
surprise des autres spectateurs !

Jeudi 22 juin, le théâtre Romain-Rolland vous fait découvrir lors d’une soirée dédiée la programmation 
de la nouvelle saison. En avant-première, la rédaction vous livre ses coups de cœur. ¢

La saison 2017 / 2018 
dévoilée ! 

culture

tHéâtre romain-rolland

en chair et en encre
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Front De GauChe - MouVeMent réPuBLiCain  
et Citoyen
La droite minoritaire à la tête de la mairie
M. Vidal et son groupe ont donc fini par rejoindre l’opposition et ne pas voter 
le budget communal. celui-ci a été adopté, dans l’opacité, à une voix près, sans 
doute celle du fn… Jf. Harel ne cesse ses revirements, opposant farouche un jour, 
soutien affirmé le lendemain ! L’Union citoyenne a éclaté et la plupart des enga-
gements de 2014 ont disparu avec elle ! la droite lr-udi se retrouve seule au 
pouvoir, mais pour combien de temps et à quel prix ? cette droite est minoritaire 
à Villejuif, toutes les élections, dont les présidentielles, le montrent clairement ! la 
gauche, au lieu de se diviser, a la responsabilité de se rassembler pour être une al-
ternative crédible et construire une municipalité ayant le sens de l’intérêt général.  
m. Badel 

hareL Pour une ForCe D’union et D’esPoir 
« Jumelage avec la Chine »
la ville de meishan, 3,5 m d’h, sur la route de la soie au centre de la province du 
Sichuan, 90 m d’h, souhaite développer un jumelage avec une ville française inves-
tie dans le secteur médical. Villejuif, avec ses 3 hôpitaux et si proche de paris, a 
été proposée par notre force d’union et d’espoir. c’est une opportunité excep-
tionnelle pour Villejuif. campus grand parc pourrait voir l’émergence de Stars 
‘up dynamiques, prêtes à concourir sur les marchés à l’international. et qui sait, 
Villejuif pourrait devenir pionnière aussi dans la médecine préventive telle que la 
médecine chinoise traditionnelle. ce rapprochement entre meishan et Villejuif va 
apporter au t12, au département et à la région un potentiel de développement 
considérable. encore faut-il être à la hauteur de la dimension politique minimum, 
légitime et rigoureuse, pour rassurer les différents interlocuteurs chinois et 
acteurs de la relation franco-chinoise qui sont aussi exigeants que leur irréver-
sible confiance se mérite avant toute décision. L’intérêt général étant pour nous 
supérieur à toute considération locale, c’est pourquoi nous voulons que cette 
perspective de jumelage soit dignement honorée afin que dans quelques années 
notre commune et ses habitants soient fiers de son rayonnement international.
J.f. Harel, m. tijeras

Front nationaL 
tribune non-parvenue 
a. gaborit

éLus CoMMunistes - Front De GauChe - Citoyens 
Oui à la démocratie parlementaire non à la  
monarchie présidentielle !
une très longue série électorale se termine au moment où cette tribune 
doit être livrée. c’était prévisible. Son scénario était bancal. l’inversion des 
scrutins présidentiel et législatif a nuit, une nouvelle fois, gravement à la 
démocratie en privilégiant la monarchie présidentielle face à la démocra-
tie parlementaire. cela n’a pas raté : le soi- disant homme providentiel, ma-
cron, est passé avant le projet. Surtout il a été élu pour éviter le pire plutôt 
que pour ses propositions qui ne sont ni modernes ni « bienveillantes ».  
pour la candidate « soutien à la majorité présidentielle », l’enthousiasme du mou-
vement en marche n’est pas sans rappeler l’aventure de l’union citoyenne à 
Villejuif. pas faux… mais très inquiétant pour l’avenir du pays quand on regarde 
l’état dans lequel cet attelage a mis la ville en trois ans. et quelle maladresse. 
c’est sans doute pour cela qu’elle a refusé de répondre à plusieurs demandes de 
débat public avec la candidate du parti communiste, front de gauche.  a l’image 
de sa gestion municipale la combine politique à droite est lamentable : outre la 
candidate à la fois d’en marche et du  premier ministre lr edouard philippe, 
trois candidats de la majorité municipale se disputent les suffrages, écartèlent 
le maire (l’officielle, le maire-adjoint dissident complice de la première heure et 
le nouveau maire-adjoint  rallié de la dernière heure). ils offrent un spectacle 
affligeant.  Les communistes, leurs élus ont toujours  mis  le rassemblement de 
la vraie gauche au cœur de leur pratique. il n’a pas eu lieu pour la présidentielle 
malgré notre démarche incessante. cela a créé une vaste déception dans la popu-
lation parce qu’il y avait une opportunité et un grand espoir. aujourd’hui, après 
la nomination d’un gouvernement dont le centre de gravité est bien à droite (la 
droite lr a les trois postes-clés de ministre), la question est d’élire partout le plus 
grand nombre de députés de combat, à l’image des députés communistes front de 
gauche,  pugnaces dans la défense des habitants contre la poursuite des mesures 
antisociales des deux derniers mandats présidentiels.
g. Bulcourt, c. cordillot, S. da Silva pereira, m. Kadri, f. perillat-Bottonet

éLus soCiaListes 
Jeunesse la grande absente !
les politiques «jeunesses » se doivent d’être transversales, les jeunes étant 
concernés par l’emploi, le logement, le sport, la santé ... toutefois un ministère 
dédié est un marqueur fort qui permet de donner visibilité et développer des 
actions spécifiques, répondre mieux aux préoccupations. Dommage le nouveau 
gouvernement a tout simplement oublié la jeunesse, point de ministre ni même 
de secrétariat d’etat ! Soit à Villejuif   nous disposons d’un adjoint chargé des 
anciens combattants et de la jeunesse. mais là aussi le compte n’y est pas. au 
cours du mandat précédent nous conduisions une véritable politique éducative et 
de prévention. nous disposions d’équipes qui accompagnaient les jeunes et leur 
permettaient de mieux s’insérer, devenir des citoyens actifs et responsables.  au-
jourd’hui la politique jeunesse est un champ de ruines. zéro prévention, espace 
jeunesse condamné, activités culturelles et porteuses de sens abandonnées, struc-
tures ouvertes fermées, contrats de réussite solidaire et conseil local de la jeu-
nesse enterrés, réunions de quartier de prévention de la délinquance disparues. 
la prise en charge de la population jeune est nécessaire, un investissement pour 
l’avenir, tout simplement incontournable pour contribuer à notre vivre ensemble 
d. girard, g. lafon, S. taillé-polian,

Nouvelle majorité budgétaire : ce sera sans nous !
a l’heure où notre nouveau président propose de faire de la politique autrement 
avec des alliances droite-gauche de gens raisonnables, force est de constater que 
avons au sein de feu l’union citoyenne manqué de ces gens raisonnables pour 
mener à bien ce projet. de là découle le constat que le groupe des élus Ville-
juifnotreville souhaite désormais plus que jamais se dissocier de la nouvelle 
majorité qui s’est constituée lors du vote du budget. Jusqu’à peu, il était encore 
suffisamment d’exemples d’actions sur lesquelles nous avions eu un impact posi-
tif : maintien de l’école K.Marx, réflexion plus poussée sur le rôle et les missions 
des atSems, transparence des politiques à l’instar de la sortie des emprunts 
toxiques… malheureusement, depuis le départ des Verts, défendre des valeurs 
progressistes est devenu de plus en plus difficile qui plus est quand le virage très 
à droite opéré par l’équipe du maire se doublait d’arrangements de plus en plus 
fréquents avec la réglementation et l’éthique : directeur général des services 
congédié sans vrai motif, doutes forts quant à la régularité de la commande pu-
blique, rémunération des membres de la direction générale au jugé, présomption 
d’alliance avec le front national pour le vote du budget de cette année.  trop c’est 
trop, le groupe des élus Villejuifnotreville quitte sans regret cette majorité car 
les Villejuifois méritent mieux que ce qui leur est désormais proposé.
p. nunes, p. Vidal.
 

oppoSition
L’aVenir à ViLLejuiF 
Se débarrasser des élus ?
des élus arpentent les événements de la ville, en quête d’électeurs pour les lé-
gislatives, dégoulinants de vanité, fiers des croche-pieds qu’ils font à ceux qu’ils 
traitent d’oies tout en paradant comme des dindons satisfaits. ces événements, 
il y en a pourtant de bien beaux. émouvante exposition à gérard-philipe montée 
par une artiste avec des femmes réfugiées, vide-grenier avec des stands associatifs 
très fréquentés (saluons les nouveaux :  entraide chats et la grande ourse), 
inauguration du jardin Jules-Vallès avec son superbe mobilier fait maison… et 
aussi Fête de la Ville, animations de l’été, Forum de rentrée, difficiles à préparer, 
laminés, pour cause de validations tardives et de décisions absurdes, sans concer-
tation, mais toujours là quand même grâce au personnel, dont les salaires dimi-
nuent suite à la plainte des macroniens de la ville. les actions solidaires, festives, 
se multiplient : distribution de légumes bios dans les quartiers, café associatif, 
monnaie locale sous forme de sacs en tissu, déménagement de la librairie, relance 
de la ressourcerie… tout ça grâce aux habitants, aux associations, aux agents 
municipaux qui font le boulot. ils se débrouilleraient encore mieux sans élus pour 
leur mettre des bâtons dans les roues. une ville autogérée par ses associations de 
citoyen(ne)s et ses salarié(e)s, sans ces élus qui, sitôt élus, renient leurs promesses 
de probité et de citoyenneté. un rêve ? pourquoi pas à Villejuif ?
a.l. Boyer, n. gandais, i. Hamidi, m. lambert dauvergne, a.lipietz,  
p. Stagnetto, S. thomas

union citoyenne pour VilleJuif 
La géothermie à Villejuif
mis en service en 1985 à chevilly-larue et l’Hay-les-roses, le réseau de  
géothermie vient de dépasser ses 30 ans d’existence. le réseau de la SemHacH ne 
cesse de s’étendre pour la plus grande satisfaction des nouveaux usagers de cette 
source d’énergie inépuisable, écologique et économique. en 2013, la résidence  
« Les Jardins de Villejuif » est raccordée, forte de ses 490 logements. accompagnée 
l’année suivante par le groupe scolaire Jean Vilar, nichée au cœur de la résidence. 
Situé tout près de la nouvelle centrale de géothermie, le groupe scolaire Joliot 
curie vient tout juste d’être raccordé. cette centrale, située rue Jean-Baptiste 
Baudin, a fait l’objet d’un investissement d’environ 20 millions d’euros, dont 
30% financés en fonds propres par le syndicat intercommunal, 20% du fonds de  
chaleur (ademe) et 50 % d’emprunts. elle permettra d’améliorer la performance 
des 36 000 tonnes de gaz à effet de serre évitées chaque année. le réseau de 
chaleur alimente 27000 équivalents-logements, dont 7000 à Villejuif, pour une 
perspective avec la nouvelle centrale de 10000 logements supplémentaires. 
en quelques chiffres, le réseau de la SemHacH 1er en europe c’est 80km de 
tubes, 180 sous-stations gérées en continu par fibre optique, et plus de 60 000  
habitants et de nombreux équipements publics alimentés. Enfin le prix moyen 
de la chaleur vendue est de 49,47€ Ht/mWh. ajouté à cela, le nouveau site 
de Villejuif dispose d’une salle pédagogique pouvant accueillir des groupes  
d’écoliers, collégiens, lycéens, étudiants et associations, afin de découvrir un 
exemple concret de réussite des énergies renouvelables.
m. anrep, y. Bokreta, m. Bounegta, J. carvalho, f. ducellier,  f. ouchard, m.J pidron, 
l. yapo, e. yebouet.

Les élections législatives sont un moment  
important de la démocratie.
la france vient d’élire un nouveau président. dès l’élection, un signal fort a été 
envoyé aux français avec la nomination comme premier ministre et à plusieurs 
ministères des hommes de la droite et du centre, faisant ainsi écho à la nécessité 
de réformer le pays avec à l’esprit un libéralisme social. a l’opposé, le parti com-
muniste et le mouvement de la france insoumise persistent dans une volonté 
délibérée et caricaturale à organiser la désinformation. pour donner un exemple 
concret sur Villejuif, les mensonges concernant la poste des Lozaits reflètent les 
manœuvres destinées à entretenir la peur, le désespoir et la haine. ce sont ces 
moteurs qui nourrissent le populisme des deux extrêmes : à droite comme à 
gauche. Bien évidemment, ni la poste ni la municipalité ni les Services de l’état 
n’envisagent la fermeture de ce bureau de poste. malgré les écrits de la direction 
générale de la poste et des services de l’état, le pcf local a poursuivi par voie 
de tracts sa désinformation. après cela, ils auront peut-être le cynisme de dire 
que si la poste ne ferme pas c’est grâce à leurs interventions ! ces rideaux de 
fumée traduisant une politique d’un autre âge ne doivent pas nous détourner de 
l’importance de donner au pays une majorité du centre et de droite qui permet-
tra au premier ministre de la france de réaliser les nombreuses réformes dont 
le pays a tant besoin. il convient de mobiliser les électeurs du pays pour que ces 
législatives prochaines répondent de manière raisonnable aux défis qui attendent 
notre pays dans une europe à reconstruire, sans écouter la désinformation pro-
fessionnelle de certains politiciens et de partis politiques d’un passé révolu.
e. Berton, c. duboille, a. grivot, a. mille, J. mostacci, e. obadia
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Naissances
ilyes Bouaicha, mathys corot,  
emilie aït-touati, Jade mondélice,  
morjeanne Benammour, ilyane yanat,  

raphaël xiao, anton Bosc, marie-prunelle zarour,  
lina Bennani, Jean-Baptiste gallois, Van tommy 
ly, gabriel & izak Kosuncu, loan atifate, Killian 
Brunet, truls alacar, limata fay coulibaly.

Mariages

Boga Bley & parfait Bailly, angelica 
ortega & grégory nicaise,  
ines abbou & abdelhag ziani.

Décès 
Sonia Saidani, lang Ho Huu, françois 
pardo, luc charrier, Van trach tao, 
catherine tu, Hamid ibrahimi,  

lucien coiretti, thierry Bouin, Jacques Sirot, 
Santina maucieri, michelle petitot, Boulenouar 
Saboudji, Julia Joris, michel remoissenet, michèle 
dupuis, Sam Krouck Hamza, Jean-pierre giaoui. 

entre nouS

service d’accueil médical initial

Centre de Santé PASTEUR : 
49, rue Henri-Barbusse Villejuif
ouvert de 20h à minuit en soirée du lundi au 
vendredi, le samedi de 16h à minuit et de 8h 
à minuit les dimanches et jours fériés. en cas 
d’urgence, appelez le 15 qui vous orientera selon 
votre problème de santé.

pharmacies de garde

• Dim 11 juin : LASRY,  
81, rue Henri-Barbusse 

• Dim 18 juin : DU SOLEIL, 
71, av de paris 
• Dim 25 juin : DES éCoLes, 
22bis, rue Jean-Jaures 

• Dim 2 juillet : DuonG, 
65, rue du moulin-de-Saquet

l’agence régionale de Santé invite aussi tous les 
usagers à se rendre sur le site : monpharmacien.fr 
ou à télécharger l’application du même nom, afin 
d’obtenir le nom et l’adresse de la  
pharmacie ouverte la plus proche. 

Retraités...
activités régulières

la Ville organise toute l’année des activités  
et sorties destinées aux retraités.  

pour y participer, une carte (gratuite,  
valable de septembre 2016 à juin 2017) 

doit obligatoirement être établie  
au Service municipal des retraités, 

maison les marronniers,  
ou dans les mpt gérard-philipe et Jules-Vallès 

(selon les horaires d’ouverture).

activités hebdomadaires

À la Maison Les Marronniers : 
activités de couture, le lundi à 14h ; neuro-gym, le 
mercredi à 10h ; jeux de société / rami, les mardis 

et vendredis à 14h

Salle Nicolas-Radot : 
tarot,  les lundis et jeudis à 14h

Salle Maurice-Cardin :  
scrabble, les mercredis et vendredis à 14h, belote, 
 le mardi à 14h et neuro-gym, le mercredi à 10h 

 À la MPT Jules-Vallès :  
crochet / tricot, le vendredi à 14h

À la MPT Gérard-Philipe :  
danses de salon, un à deux jeudis par mois ;  

rdv jeudi 15 juin 

Résidence Cogedim club  
« le jardin d’Aragon » 
couture, le lundi à 14h30

 > participation annuelle forfaitaire pour accéder 
librement à l’ensemble de ces activités : 11,70 €  

en plein tarif et 5,90€ en tarif réduit. 

activités spécifiques

Cours d’informatique : 
à l’école d’ingénieurs efrei avec la fap efrei  

(au forfait)

Cours d’anglais :  
à la mpt gérard-philipe (forfait annuel)

Rencontres intergénérationnelles :  
échanges et activités auprès des petits à la crèche 

robert-lebon ;  aide aux devoirs (primaire et 
collège) sur divers sites de la Ville ; « technologies 

d’hier et d’aujourd’hui » avec des collégiens. 

L’USV SPORT RETRAITÉS  
vendredi 16 juin 

randonnée pique-nique à « maison du poteau »  
Haute borne canche aux merciers 

inscription avant le 12 juin au 06 52 55 73 64.  

Service municipal des Retraités,  
Maison Les Marronniers  

155, rue Jean-Jaurès, 01 86 93 32 20.
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collecte des encombrants

• Nord : lundis 5 et 19 juin
• Centre : mardis 6 et 20 juin
• Sud : mercredis 7 et 21 juin
• Est : jeudis 8 et 22 juin 
• Batigère : mardis 13 et 27 juin
• OPH : mercredis 14 et 28 juin

Déchèterie d’ivry-sur-seine : 
44, rue Victor-Hugo 94200 ivry, 
de 10h à 18h. tél. : 01 43 90 00 28. 
apporter un justificatif de domicile.  

Déchèterie mobile : 
rue de l’épi d’or :  
le 4ème samedi du mois 
de 9h à 13h
Service des déchets  
ménagers caVB 
tél : 01 41 24 22 80  
servicedechets@ 
agglo-valdebievre.fr 
accès aux  
déchèteries  
sur présentation  
d’une pièce 
d’identité et d’un  
justificatif de 
domicile.

nord

centre

sud

est

ouest
Institut de beauté L’est Belle

Accueil chaleureux dans un cadre accueillant et soigné 
- 20% de réduction pour toute nouvelle cliente 

épilations, soins du visage, beauté des pieds, onglerie,  
maquillage, massage…. 

Du Mardi au Samedi de 9h à 18h sur prise de rdv uniquement  
(possible en dehors des heures d’ouverture si besoin)

Tél : 09 82 39 00 26

macarons de stationnement

Les macarons de stationnement permettant aux 
résidents de stationner gratuitement (zone verte) 
ou à tarifs préférentiels (zone bleue), sont désor-
mais à retirer au poste de Police Municipale (29 
rue Georges-Le-Bigot, 01 86 93 33 30). Aupara-
vant, ils étaient délivrés par les gardiens de ville,  
la mairie centrale et les mairies annexes. Cette 
année, les macarons 2016 restent valables en 
2017. Pour les nouveaux arrivants, un macaron 
2016 sera attribué. 

Allo propreté 
01 45 59 20 81

tombola

Les sapeurs-pompiers de Villejuif seront présents 
sur les marchés de Villejuif à partir du 6 juin afin 
de vous proposer des tickets de tombola, dans le 
cadre des festivités du 14 juillet. N’hésitez pas à 
venir les rencontrer.

la municipalité s'associe à la peine de la famille 
et des proches de monsieur caquelin, décédé 
le mois dernier. monsieur caquelin était un 
boulanger bien connu des habitants de Villejuif.

villejuif.fr
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